

SARI

Ahmad, Nur. 2010. *Nilai Moral dalam Cerpen Hana 「鼻」 Karya Akutagawa Ryunosuke*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Asing. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Semarang. Pembimbing 1. Dra. Rina Supriatnaningsih, M.Pd. Pembimbing 2. Setiyani Wardhaningtyas, S.S., M.Pd.

Kata kunci: Nilai Moral

Cerpen sebagai karya sastra adalah salah satu media bagi sastrawan dalam menuangkan gambaran peristiwa sosial dan nilai luhur yang berguna bagi kehidupan. Dengan membaca cerpen secara tidak langsung pembaca akan memperoleh gambaran dan pengetahuan tentang nilai-nilai kehidupan manusia, masyarakat, dan kehidupan nyata yang ditawarkan oleh pengarang. Hal demikian juga tergambar dalam cerpen *Hana* karya *Akutagawa Ryunosuke*. Cerpen *Hana* banyak mengandung nilai-nilai moral yang disampaikan oleh pengarang yang tergambar pada kehidupan sosial para tokoh dan sangat menarik untuk diteliti. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk mengungkap tentang nilai moral dalam cerpen *Hana* karya *Akutagawa Ryunosuke*.

Pendekatan yang digunakan untuk menganalisis nilai moral dalam cerpen *Hana* karya *Akutagawa Ryunosuke* adalah dengan pendekatan *ekspresif*, pendekatan *ekspresif* adalah pendekatan yang dalam memandang dan mengkaji karya sastra memfokuskan perhatiannya pada sastrawan selaku pencipta karya sastra (Wiyatmi, 2006:82). Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu teknik pustaka. Teknik analisis data dalam penelitian ini diperoleh melalui teknik membaca secara *heuristik/tekstual* dan teknik membaca secara *hermeneutik/kontekstual*.

Berdasarkan hasil analisis, nilai moral yang terkandung dalam cerpen *Hana* mengandung penerapan moral dalam sikap dan tingkah laku yang digambarkan oleh para tokoh. Nilai moral yang terdapat dalam cerpen *Hana* terbagi dalam empat golongan yaitu (1) moral dan hubungannya dengan diri sendiri, (2) moral dan hubungannya dengan orang lain, (3) moral dan hubungannya dengan alam sekitar dan sesuatu yang agung (mulia), dan (4) moral dan hubungannya dengan masyarakat. Berdasarkan data yang diperoleh terdapat 15 korpus data yang mengandung nilai moral, dan terbagi menjadi 10 macam nilai moral.